

Melun : un spectacle grandiose et lumineux pour célébrer la paix



Melun, 6 septembre. Face aux 5 000 gradins réservés au public s'éclaireront les 50 000 bougies de Muma allumées par 300 bénévoles. Pas moins de 260 instrumentistes et 500 choristes dont ceux de la chorale des jeunes chanteurs de Coulommiers, se produiront sur la scène. **LP/Sophie Bordier**

Melun, samedi 8 septembre. **Département de Seine-et-Marne**

500 choristes et 260 musiciens amateurs du département vont célébrer ce samedi soir le 100^e anniversaire de l'Armistice de la Guerre 1914-1918 devant 50 000 bougies selon la scénographie de l'artiste Muma.

Parce que la paix n'est jamais acquise, une manifestation exceptionnelle et 100 % seine-et-marnaise est proposée gratuitement ce samedi soir à Melun pour célébrer le centenaire de l'Armistice de la Première Guerre mondiale qui a fait près de 20 millions de morts (10 millions de militaires et 9 millions de civils). Baptisée « Les Lumières de la paix », l'initiative a été lancée par le conseil départemental. Son ancien président Jean-Jacques Barbaux (décédé brutalement en février dernier) avait souhaité y faire participer tous les Seine-et-Marnais volontaires. Résultat : 500 choristes, 260 musiciens amateurs et cinq pipe-bands du département ont répondu présents !

« Depuis un an, ils ont participé à vingt-huit répétitions. Ils viennent des quatre coins de notre département et tous les âges sont représentés ! », s'enthousiasme Pierre-Marie Cuny, directeur des affaires culturelles au département.

Jeudi soir, c'était la première répétition sur le site, dans la cour de l'Ecole des officiers de la gendarmerie nationale (EOGN) transformée pour l'occasion avec une scène immense et une tribune de 5 000 gradins en face.

Le public découvrira la scénographie lumineuse imaginée par l'artiste catalan Muma qui a dessiné sur le sol des tranchées comme durant le conflit. 300 bénévoles allumeront 50 000 bougies, « chacune symbolisant la vie », insiste-t-il.



Melun, 6 septembre 2018. Muma a créé une scénographie autour de 50 000 bougies en suivant un dessin représentant des tranchées. LP/Sophie Bordier

Chef de l'orchestre Melun Val de Seine (OMVS), Jean-Michel Despin dirigera les 260 musiciens, certains de sa formation, d'autres issus de nombreuses harmonies du département. « On a beaucoup travaillé. Un orchestre de cette dimension là, c'est exceptionnel ! Ce fut un vrai bonheur ! », sourit-il. Au programme, Berlioz et sa Marseillaise, « très lyrique » et sa Symphonie funèbre et triomphale.

Parmi les 260 musiciens volontaires dans cette belle aventure se trouvent des violonistes de l'OMVS, comme Noémie qui « n'a jamais travaillé avec autant de monde ! » ou Sophie qui salue ce « super projet basé sur le volontariat ! »

Caroline, elle, est « grosse caisse » au sein de la « Musique des sapeurs-pompiers de Seine et Marne » : « C'est une belle expérience ! On n'a pas l'habitude de se retrouver avec des choristes ! », s'exclame cette habitante de Chaumes-en-Brie.

Du côté des chœurs justement, dirigés par Jean Maumené, directeur de conservatoire pendant quarante ans, la jeune génération est issue de la chorale des jeunes chanteurs de Coulommiers, scolarisés au collège Hippolyte Rémy. « C'est normal d'être là. C'est un beau projet », sourit une collégienne de la chorale.

« Les Lumières de la paix », spectacle gratuit, à l'EOGN, avenue du 13e Dragons à Melun. Arrivée dès 19 heures (le public doit être assis à 19 h 40).



Melun, 6 septembre. Sur scène se produiront 500 choristes dont ceux de la chorale des jeunes chanteurs de Coulommiers. LP/Sophie Bordier



Melun 6 septembre. Jean-Michel Despin, chef de l'orchestre Melun Val de Seine, va diriger cet ensemble inédit de 260 instrumentistes. LP/Sophie Bordier